



présente

T'PACA'P

**Challenge PACA
d'ultimate frisbee**

29-30 janvier 2005

Agréé par la Fédération de Flying Disc FRANCE

Sommaire

Historique de l'ultimate	3
L'ultimate en France	4
Le Beach Ultimate Lovers Fuvelain	5
Le Tournoi	6
Partenariat	7
Le budget prévisionnel	8
Les contacts	9

L'Ultimate en quelques mots

Historique

Ce sport collectif est apparu aux États-Unis dans les années 1950. Après la seconde guerre mondiale, en 1946, un jeune Américain, se souvenant que les étudiants sur son campus jouaient avec les moules à gâteau en aluminium d'une entreprise de pâtisserie (la Frisbie Pie Company) profita de l'apparition de la matière plastique pour mettre au point le disque volant. Ce jeu prit un tel essor que la firme de jouets WHAM'O racheta le brevet, "lança" le frisbee après en avoir modifié l'orthographe. Dès 1967, des règlements furent édictés pour plusieurs disciplines de frisbee. Des championnats, des tournois, des démonstrations se multiplièrent alors Outre-Atlantique.

Le sport

L'ultimate est un sport collectif se pratiquant avec un disque (frisbee) et opposant deux équipes de sept joueurs en extérieur ou à 5 contre 5 en intérieur. Il est joué sur un terrain rectangulaire avec une zone d'en-but à chaque extrémité. Un point est marqué quand un joueur passe le disque à un coéquipier et qu'il est rattrapé avec succès dans les limites de la zone d'en-but que son équipe attaque. Un joueur ne peut pas marcher ou courir lorsqu'il est en possession du disque. Quand une passe est incomplète, attrapée ou contrée par un joueur adverse, touche le sol ou est attrapée par un joueur hors du terrain, le disque passe à l'équipe adverse. Les contacts ou les tacles ne sont pas autorisés. Le sport est mixte et se joue en auto-arbitrage. Pour plus de détails vous pouvez consulter le document en annexe.

En Europe, il connaît actuellement un essor important et sera, vraisemblablement, un des grands sports du futur, présenté en sport de démonstration aux J.O. de 2016. Il est particulièrement en vogue aux USA depuis 30 ans où il est le 4ème sport universitaire avec plus de 500 000 licenciés. Il est également fortement présent en Chine, au Japon, en Australie, en Nouvelle-Zélande, en Amérique du sud et au Canada.

Les Championnats d'Europe d'Ultimate des Nations ont été accueillis en France en août 2003, à Fontenay-le-Comte (Vendée).

C'est un sport moderne dans sa structuration et pour l'esprit de fair-play qu'il véhicule systématiquement. Sa simplicité et sa convivialité en font un sport accessible facilement à une large population de joueurs.

L'ultimate en France

Le premier club français, le "Hot Frisbee Club" de Paris fut créé en 1973. Mais cette activité a été réellement introduite en France par "l'Association Française de Frisbee" en 1977. Celle-ci deviendra en 1982 la "Fédération Française de Frisbee" puis en 1990 la "Fédération Flying-Disc France" quand la marque WHAM'O fera valoir ses droits sur le nom déposé.

Aujourd'hui, la fédération regroupe une trentaine de clubs représentant plus de 2 000 licenciés. Elle structure le développement de l'ultimate et des autres disciplines utilisant le frisbee et travaille sur plusieurs sujets :

- formation d'initiateurs, d'entraîneurs et d'officiels,
- organisation des différentes compétitions nationales
- gestion d'équipes nationales,
- éthique du jeu et respect des règles de jeu,
- communication auprès des médias et des différents clubs,
- relations internationales,
- agrément jeunesse et sport.

L'ultimate n'est pas le seul sport utilisant le disque ou frisbee comme instrument. Les sports de disque se déclinent en sport individuel tels que le disc-golf, le TMA* et LCR*, mais aussi par deux comme le DDC* et de façon plus artistique avec le Free style.

*

TMA : Temps Maximum en l'air : le joueur lance le disque et doit le réceptionner d'une main. On calcule alors le temps qui sépare le moment du lancer et la réception.

LCR : Lancer Courir Rattraper : Même chose que le TMA sauf que l'on calcule la distance parcourue par le joueur entre le départ du lancer et la réception.

Disc-Golf : Il s'agit de faire du golf mais la gamme de clubs et les balles sont remplacés par des disques de différentes tailles et formes. Les trous sont des arbres, des bancs des corbeilles..

DDC : Disc Double Court : Deux équipes de deux joueurs s'affrontent sur un terrain constitué par des carrés de 13*13 m espacés de 17m. Le principe est de ne pas recevoir deux disques en même temps dans son camp.

Le Beach Ultimate Lovers Fuvelain

Historique du club

L'ultimate se pratique depuis de nombreuses années en Provence grâce aux étudiants étrangers venant faire leurs études dans les universités de la région.

Le BULF, premier club des Bouches du Rhône, a été créé à Fuveau en 2004 par Ingrid LAVALLEE et Stéphane LAVIGNAC, venus s'installer en Provence pour le travail et les études. Anciens joueurs et créateurs/dirigeants de l'Olympique Ultimate Freezbee (1997), ils voulurent continuer à pratiquer l'ultimate et le développer dans le département, notamment en essayant de regrouper les différents joueurs isolés au sein d'une association.

Association loi 1901, le Beach Ultimate Lovers Fuvelains – B.U.L.F- a été déclaré à la Sous-Préfecture des Bouches du Rhône le 26 janvier 2004 et il est affilié à la Fédération de Flying Disc France.

BULF comporte actuellement une vingtaine de passionnés d'ultimate.

Les objectifs du club

Dans une région où ce sport reste encore peu connu et pratiqué (les clubs d'ultimate se concentrent essentiellement sur la région parisienne et l'Ouest de la France), BULF poursuit plusieurs objectifs :

- Développer la pratique de l'ultimate en intervenant auprès des centres de loisir, des établissements scolaires, en proposant des journées découverte et en participant à différentes manifestations sportives.
- Fédérer les joueurs d'ultimate isolés en leur proposant des entraînements réguliers et offrir une structure pour ceux qui voudraient découvrir ce sport et progresser dans une optique de compétition ou de loisir.
- Proposer une structure pour les jeunes pratiquant l'ultimate dans le cadre des activités d'EPS.
- Participer aux nombreux tournois nationaux et internationaux, ainsi qu'aux différents championnats nationaux organisés par la F.F.D.F.

Déjà, certains de nos adhérents ont participé à d'importants tournois nationaux (Vinil Tours à Clermont–Ferrand) et internationaux (Paganello Rimini Italie, le plus grand tournoi sur plage d'Europe). En septembre, les Bulfs ont fait leur première apparition dans un tournoi international: l'Open de Bourg d'Oisans à Grenoble.

Le tournoi

Pour atteindre les buts qu'il s'est fixé, BULF a décidé d'organiser les 29 et 30 janvier 2005 son premier tournoi en salle. Il s'agit en effet d'une première dans la région PACA. Ce tournoi permettra ainsi aux nombreux joueurs du sud de la France de se rencontrer dans une ambiance conviviale et sportive. De plus, il sera ouvert à tous : une équipe dite « Pick up » sera constituée afin de faire participer les joueurs n'étant pas adhérents à un club officiel.

L'accès au tournoi sera gratuite pour le public qui pourra à la fois assister aux matchs et participer aux séances d'initiations qui seront proposées tout au long du week-end. Le tournoi sera également une bonne occasion de promouvoir l'ultimate auprès des établissements scolaires et de centres de vacances.

Le tournoi sera agréé par la Fédération Française de Flying Disc.

Ce tournoi regroupera

- 6 équipes
- 70 joueurs venant du grand sud de la France (Grenoble, Clermont-Fd, Lyon, Nice, Aix-Marseille)
- Une équipe d'une dizaine de bénévoles
- 1 gymnase
- 15 matchs
- Plus de 10 heures de jeu effectif

Les trophées

Comme dans toutes compétitions, un trophée sera remis au vainqueur. Toutefois, l'originalité de l'ultimate, sport auto-arbitré, est de valoriser l'esprit de fair-play. A l'issue de la compétition, comme le veut la tradition, les joueurs élisent eux-mêmes l'équipe ayant montré le plus de fair-play durant la compétition qui recevra un trophée spécial. Ce dernier, pour tout joueur d'ultimate, a autant de valeur sinon plus que le trophée du vainqueur.

Le programme

Samedi

11h accueil des participants
matchs de 14 heures à 19h

Dimanche

début des matchs 9h
Finale vers 16h
17h remise des récompenses

Notre partenariat

Ce tournoi est très important pour le développement de l'ultimate dans la région. L'organisation d'une telle manifestation nécessite à la fois d'importants moyens humains, matériels et financiers. Son succès viendra à la fois du bon déroulement des matchs, de l'accueil des joueurs, du public et de l'ambiance générale qui par bouche à oreille permettra d'accueillir un plus grand nombre de joueurs lors de la prochaine édition.

De ce fait, nous recherchons des partenaires pour une participation matérielle d'une part (gymnase, salle, lots, logement, tables, chaises, vaisselle, stands, sonorisation) mais également pour un soutien financier (communication, achat de disques et d'équipement, accueil des participants, lots, frais téléphoniques et postaux).

En contre partie, nous vous proposons de promouvoir votre action en mettant à votre disposition un espace sur place lors de l'événement (stand, annonces micro, espace publicitaire) ainsi qu'en vous associant dès à présent à nos démarches promotionnelles : site internet du tournoi, communication régionale (presse, radio, TV), autocollants, affiches, banderoles, disque officiel du tournoi....

Le budget prévisionnel

		Dépenses*	Recettes*
Matériel			
Salle	Gymnase, salle de réception	2000	
Matériels de sonorisation et d'animation	Ensemble audio, lumières,	1000	
Equipement	Disques, table de marque, système informatique.	1200	
Coupe	Trophées pour les vainqueurs et l'esprit de jeu	100	
Accueil			
Logement	Hébergement des joueurs	3600	3600
Restauration	Repas du samedi soir, petit déjeuner, buvette	1500	3500
Lots	Cadeaux pour chaque équipe, mallette de bienvenue.	500	
Divers			
Secrétariat	Courrier, téléphone, documents administratifs, dossiers de communications	400	
Médias	Publicités, annonce du tournoi à travers différents supports médiatiques (journaux, radio, télévision)	500	1000
Objets promotionnels	Frisbees, T-Shirt	1000	2000
Autres	Electricité, assurance	400	
Partenaires			
FFDF			350
Commune de FUYEAU			350
PAYS d'AIX			350
Conseil général			350
Conseil régional			350
Autres partenaires			350
Bilan		12200	12200

* en euros

Les contacts

Le BULF :

Responsable du club : LAVIGNAC Stéphane

Adresse : 1 avenue Célestin Barthélémy 13710 FUYEAU

Téléphone : 04 42 12 35 32 / 06 70 69 85 58

Courriel : stlavi13@free.fr

Le tournoi TPACAP :

Site Internet : <http://tpacap.free.fr>

Courriel : tpacap@free.fr

Responsables partenaires et communication : Delphine et Pierre Maraninchi

Téléphone : 04 42 21 28 76 / 06 11 32 31 82

Courriel : delphine.maraninchi@laposte.net et pierre.maraninchi@laposte.net